
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Barleben 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 30.01.2020 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:45 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben,  
Breiteweg 147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Ortsbürgermeister 
 
Herr Claus Lehmann   
  
 
Mitglieder 
 
Frau Janett Altrichter   
  
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
Frau Evelyn Brämer   
  
Herr Frank Goldmann   
  
Frau Stefanie Hoffmann   
  
Herr Andreas Ibe   
  
Herr Ralf Jassen   
  
Herr Hannes Christopher Liermann   
  
Frau Rita Linke   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Frau Margitta Pape   
  
Herr Patrick Säuberlich   
  
Herr Christopher Schult   
  
 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Kathrin Eckert   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Ann Nischang   
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Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
Herr Otfried Müller   
  
Herr Michael Ölze   
  
Frau Marlies Osterwald   
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und mit 14 
anwesenden OR-Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Es wird vorgeschlagen, den TOP zum Flächennutzungsplan gleich nach TOP 6 zu beraten. 
Die so geänderte Tagesordnung wird bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

14 0 0 0 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde nach Maßgabe der Hauptsatzung 
  
Keine 
 
 
TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  
Der Ortsbürgermeister teilt mit, welche Termine er seit der letzten Ortschaftsratssitzung 
wahrgenommen hat: 
04.12.2019 Weihnachtsfeier im Kindergarten 
06.12.2019 Weihnachtsfeier in der Kinderkrippe 
06.12.2019 Besprechung Weihnachtsmarkt 
12.12.2019 Weihnachtsfeier der Volkssolidarität Ortsgruppe Barleben 
04.01.2020 Silvesterschießen beim Schützenverein 
10.12.2020 Scheibe annageln 
15.01.2020 Dankeschönfrühstück für die MA des Wirtschaftshofes und die Kameraden der 

FFW 
16.01.2020 Geburtstag des Monats 
28.01.2020 Babybegrüßung 
30.01.2020 Auswertung Weihnachtsmarkt 

 
 
 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  
Frau Brämer fragt, wann die Bauarbeiten im Jugendclub Barleben abgeschlossen sein 
werden. Sie regt an, einen Aushang in den Schaukasten des Jugendclubs mit dem 
voraussichtlichen Wiedereröffnungsdatum auszuhängen. 
 
Herr Säuberlich fragt, ob die aus seiner Sicht unbefriedigende Parksituation in der Ernst-
Thälmann-Straße geändert werden könnte. Durch die Aneinanderreihung der parkenden 
PKW ist ein Ausweichen bei Gegenverkehr schwierig. Außerdem hat die FFW Probleme  
 
beim Ausfahren aus ihrer Grundstücksausfahrt, wenn direkt gegenüber parkende Autos die 
Straßenbreite einengen. 
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Frau Brämer fragt, ob der Wirtschaftshof der Gemeinde bei der Unkrautbekämpfung 
Glyphosat verwendet? 
 
Frau Linke regt an, die Parkerlaubnisse in der Meitzendorfer Straße verstärkt zu 
kontrollieren. Durch entlang der Fahrbahn parkende PKW ist ein Ausweichen bei 
Gegenverkehr schwierig bis unmöglich. Einige der dort parkenden PKW gehören doch sicher 
den Anliegern und diese sollten aufgefordert werden, ihre PKW auf den eigenen 
Grundstücken abzustellen. 
 
Herr Lüder regt ein abschnittsweises Parkverbot für die Meitzendorfer Straße an, welches 
dann Ausweichmöglichkeiten bei Begegnungsverkehr bieten würde. 
 
Patrick Säuberlich regt an mit der Fa. Europart in der Lindenallee bezüglich einer 
Verbreiterung ihrer Grundstückszufahrt zu sprechen. Durch die recht kleine Zufahrt zum 
Firmengelände zerfahren die LKW regelmäßig die Rasenrabatten davor. 
 
Frau Linke regt an, die Straßen in der Westendsiedlung deutlich mit einer „Tempo 30“ zu 
kennzeichnen, so wie in der Gartenstadtsiedlung bereits geschehen. 
 
Herr Schult fragt, wann die Eltern der Hortkinder zum bevorstehenden Umzug informiert 
werden. 
 
Herr Säuberlich regt an, das Schild „Tempo 30 + Schulweg kreuzt“ durch ein „Tempo 30-
Zonenbeginn“ zu ersetzen. Gemeint ist der Standort Ebendorfer Straße, Höhe Feldstraße, 
Fahrtrichtung ortseinwärts. Die derzeitige Beschilderung führt nach seinen Beobachtungen 
zu lautstarken Beschleunigungen der PKW nach dem Passieren der Querungshilfe. 

 
 
TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  
Herr Säuberlich beantragt im Namen seiner Fraktion eine Diskussion zum Thema 
“Grünflächenpflege“ im nächsten Ortschaftsrat. Dazu möge die Verwaltung bitte eine 
Übersicht über die zu pflegenden Flächen und die derzeitige Pflege dieser Flächen vorlegen, 
aus der auch hervorgeht, welche Flächen wie intensiv gepflegt werden. 
Herr Appenrodt hält es für erforderlich, dass zu diesem Thema dann auch ein Vertreter der 
Verwaltung an der OR-Sitzung teilnimmt der Fragen zum Thema Grünflächenpflege 
kompetent beantworten kann. 
 
Herr Appenrodt beantragt im Namen der Fraktion FWG die Aufnahme des TOPs „Verkehrs- 
und Parkkonzept in der Ortschaft Barleben“ auf die nächste Sitzung des OR Barleben. Herr 
Sonnabend als Ansprechpartner sollte eingeladen werden. 
 
Frau Brämer beantragt im Namen ihrer Fraktion die Vorstellung des Konzeptes „Elterntaxi“ 
bei der nächsten OR-Sitzung durch die Ersteller der Studie. 
 
 
TOP 7 Umsetzung des Masterplans (ganz bzw. teilweise) zur Entwicklung 

des Sportkomplexes Am Anger 
  
Herr Säuberlich macht Ausführungen zum Antrag der Fraktion FDP/UWG. Herr Ibe ergänzt 
diese. 
Es wird diskutiert und herausgearbeitet, dass die Sportanlage in einem schlechten Zustand 
ist. Es gibt keine Zuschauertoiletten, Nachwuchsturniere können dort nicht stattfinden, da 
keine Umkleiden für Gästemannschaften vorhanden sind, usw. Es besteht dringender 
Handlungsbedarf. 
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Den Ortschaftsräten ist klar, dass die finanziellen Mittel derzeit nicht in ausreichenden Maß 
zur Verfügung stehen. Bevor aber Investitionen in neue Mehrzweckarenen und Bolzplätze 
getätigt werden, hält es der OR Barleben für sinnvoller, bereits bestehende Objekte zu 
ertüchtigen. Außerdem könnte die den neuen Erfordernissen angepasste Umsetzung des 
Masterplans Sportstätten Am Anger abschnittsweise erfolgen. Und selbstverständlich sollten 
Fördermittel dafür genutzt werden, wenn es welche gibt. 
 
Herr Appenrodt beantragt die Aufnahme der Umsetzung des Masterplans Sportstätten am 
Anger in die Prioritätenliste zum HH 2020. 
Abstimmung: 
14 x JA 0 x NEIN 0 x ENTH  Antrag angenommen  
 
 
TOP 8 Erneute Anhörung des Ortschaftsrates Barleben zur Neuaufstellung 

des Flächennutzungsplanes für die Gemeinde Barleben - Vorentwurf 
Vorlage: BV-0082/2019/1 

  
Herr Funke erläutert den vorliegenden Vorentwurf. Über Details wird diskutiert und gestritten. 
Fragen werden von Herrn Funke fachkundig beantwortet. Anregungen und Hinweise zur 
Änderung des Vorentwurfs des Flächennutzungsplanes werden nicht abgegeben. 
Man stellt fest, dass nicht die Nachfrage nach Bauplätzen, sondern das mangelnde Angebot 
ein Problem in der Ortschaft Barleben darstellt. Hier zeigt der vorliegende Vorentwurf gute 
Möglichkeiten auf, diese in Zukunft teilweise zu befriedigen. 
 
Dann stellt der Vorsitzende die BV zur Abstimmung.  
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortschaftsrat Barleben gibt folgende Anregungen und Hinweise zum Vorentwurf des 
Flächennutzungsplanes ab: 
- 

 
Beschluss: 
Der Ortschaftsrat Barleben empfiehlt dem Gemeinderat, den Vorentwurf des 
Flächennutzungsplans zu bestätigen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

13 0 1 0 

 

 
 
TOP 9 Niederschriften der letzten Sitzungen des Ortschaftsrates 
  
TOP 9.1 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

28.11.2019 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

14 0 0 0 

 

 



 6 
 
TOP 9.1.1 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der 

Niederschrift vom 28.11.2019 
  
Die Niederschrift der gemeinsamen Sitzung des Bauausschusses mit dem OR Barleben 
enthält im nicht öffentlichen Teil keine, vom OR Barleben abschließend gefassten, 
Beschlüsse.  
 
 
 
TOP 9.1.2 Anfragen zur Niederschrift 
  
Keine 
 
 
 
TOP 9.2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

03.12.2019 (öffentlicher Teil) 
  
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

13 0 1 0 

 
 
TOP 9.2.1 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der 

Niederschrift vom 03.12.2019 
  
Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
TOP 9.2.2 Anfragen zur Niederschrift 
  
Keine 
 
TOP 11 Schließen der Sitzung 
  
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:45 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

Ann Nischang       Claus Lehmann 
Protokollantin       Ortsbürgermeister 
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